

Landeshauptstadt Magdeburg - Der Oberbürgermeister -		Datum 20.01.2006
Dezernat III	Amt Team 1	Öffentlichkeitsstatus öffentlich

I N F O R M A T I O N

I0024/06

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	31.01.2006	nicht öffentlich
Ausschuss für Regionalentwicklung, Wirtschaftsförderung und kommunale Beschäftigungspolitik	22.02.2006	öffentlich
Stadtrat	09.03.2006	öffentlich

Thema: Sachstand Existenzgründung 2005

Die Zahl der Gewerbebetriebe in der Landeshauptstadt Magdeburg hat sich per saldo auch im zurückliegenden Jahr positiv entwickelt. Der Anmeldung von 2.490 neu gegründeten Unternehmen steht die Abmeldung von 2.171 Unternehmen gegenüber. Der Gründungssaldo ist also mit 319 Unternehmen erneut positiv.

Im Rahmen des ego.-PilotenNetzwerkes, einem aus Mitteln der Europäischen Union und des Landes geförderten Projektes des Ministeriums für Wirtschaft und Arbeit in Sachsen-Anhalt, hat der ego.-Pilot der Landeshauptstadt seine im September 2004 begonnene Tätigkeit erfolgreich fortgesetzt. Die Zielstellung, Gründungswilligen und jungen Unternehmern als regionaler Ansprechpartner zur kompetenten Beratung und Begleitung für den Weg in die Selbständigkeit zur Seite zu stehen, wurde nachhaltig erfüllt.

Im Zeitraum 01.01. - 31.12.2005 können folgende grundsätzliche Ergebnisse der Arbeit festgehalten werden:

- in mehr als 780 Beratungsstunden wurden 570 potentielle Existenzgründer beraten
- 143 Existenzgründungen wurden in der Landeshauptstadt direkt begleitet

In 14 der neugegründeten Unternehmen fand neben dem Gründer weitere 22 Personen Beschäftigung.

In regelmäßigen Abständen wurden 2005 vier thematische Stammtische für Existenzgründer und junge Unternehmer zur Beförderung des Erfahrungsaustauschs organisiert und mit Erfolg durchgeführt.

Mit allen regionalen Netzwerkpartnern wurden in der Landeshauptstadt 6 komplexe Beratungstage für Gründungswillige und junge Unternehmer durchgeführt.

Im Rahmen der Netzwerkarbeit zur ego-Initiative hat sich auch die konstruktive Zusammenarbeit mit den Gründerzentren der Stadt, der Otto-von-Guericke-Universität und der Fachhochschule Magdeburg/Stendal bewährt.

Dr. Puchta